



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO  
PARROQUIAL RURAL DE ABDÓN CALDERÓN  
DIRECCIÓN: CENTRO PARROQUIAL - CASA COMUNAL  
TELEFAX: 072262-657  
Cantón: Santa Isabel-Azuay

## **IFORME DE RENDICION DE CUENTAS 2021**

Muy buenas tardes señores vocales, señores líderes comunitarios, compañeros colaboradores del GAD Parroquial y a todas las personas que nos acompañan a través de Facebook live, sean bienvenidos a la rendición de cuentas del GAD Parroquial Rural de Abdón Calderón del año 2021.

Como ustedes saben el año 2021 al igual que en año 2020 fue un año difícil ya que todavía hemos tenido rezagos de la pandemia ocasionada por el COVID-19 pero ya no podemos seguir quedándonos atrás sino mejorar con los pocos recursos que tenemos por lo que les vamos a dar a conocer lo que se ha realizado el año 2021.

A continuación, les voy a dar a conocer todas las actividades que hemos realizado durante el año 2021 por parte del GAD Parroquial Rural de Abdón Calderón y los montos gastados en beneficio de todos los moradores y de las comunidades de la parroquia.

### **ACTIVIDADES REALIZADAS EN CADA UNO DE LOS PROYECTOS**

#### **PROYECTO DE DISCAPACIDAD MONTO GASTADO 39883.04**

El proyecto de discapacidad se mantuvo un convenio con el Ministerio de Inclusión Económica y Social en donde nos han apoyado financiera y técnicamente realizando actividades tales como:

- Atención en el hogar y la comunidad atendiendo a personas con discapacidad, ayudándoles para que las personas con capacidades especiales tengan una mejor vida y sean considerados en la sociedad como personas normales. Se ha trabajado conjuntamente con el ministerio de salud y las técnicas del proyecto con la finalidad de entregar las medicinas a las personas con discapacidad de la parroquia. Gracias a las gestiones realizadas se pudo entregar kits alimenticios y ropa a cada uno de los usuarios del proyecto. Se colaboró también con la movilización para las técnicas del proyecto y para las persona con discapacidad para que realicen sus chequeos médicos y cobrar el bono.
- Se coordinó con la Prefectura del Azuay para entregar semillas de hortalizas y pollos para trabajar con las familias de las personas con discapacidad.
- Conjuntamente con el Alcalde del Cantón Santa Isabel Sr. Ernesto Guerrero, y la compañera vocal Srta. Johana Calle se ha realizado la colecta de víveres y ropa en buen estado con la finalidad de entregar a las personas más vulnerables de la parroquia, como son las personas con discapacidad.
- Se entregó un agasajo navideño por parte del GAD Parroquial a todos los beneficiarios del proyecto.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO  
PARROQUIAL RURAL DE ABDÓN CALDERÓN  
DIRECCIÓN: CENTRO PARROQUIAL - CASA COMUNAL  
TELEFAX: 072262-657  
Cantón: Santa Isabel-Azuay

### **PROYECTO CENTRO DE DESARROLLO INFANTIL MONTO GASTADO 43942.12**

El proyecto Centro de Desarrollo Infantil denominado CDI Valle de colores, al igual que el anterior proyecto mantuvimos en convenio con el Ministerio de Inclusión Económica y Social, se realizaron actividades tales como:

- El presente año no pudieron asistir con normalidad los niños al Centro de Desarrollo Infantil debido a la pandemia pero a partir del mes de Diciembre ya se pudieron reintegrar debido a la vacunación avanzada que ha tenido en todo el Cantón Santa Isabel.
- Se ha realizado la entrega de semillas de hortalizas para que las familias de los niños tengan parcelas y se fomente una alimentación saludable y sobre todo las familias de los niños miren como una opción de trabajo el cultivo de la tierra que actualmente en nuestra parroquia es una actividad que se está perdiendo.
- Se realizó la entrega de kits alimenticios a las familias de los usuarios del proyecto con la finalidad de mantener una alimentación equilibrada para los niños y niñas usuarios del proyecto.
- Se realizó la cedulación de los niños y niñas del CDI Valle de Colores, gracias a la coordinación del Alcalde de Santa Isabel, el Presidente del GAD Parroquial Rural de Abdón Calderón, el Registro Civil y el Ministerio de Inclusión Económica y Social.
- Se entregó un agasajo navideño por parte del GAD Parroquial a todos los beneficiarios del proyecto.

### **PROYECTO ECOPARQUE MONTO GASTADO 1342.08**

En el proyecto del Ecoparque Turístico es uno de los proyectos más importantes en del Gobierno Parroquial ya que ha fomentado de manera considerable el turismo en la parroquia Abdón Calderón. Las actividades que se ha realizado han sido las siguientes:

- En la laguna del Ecoparque turístico se realizaron mingas de limpieza para que el lugar esté adecuado para que los turistas realicen visitas, por lo que se agradece a los moradores de la comunidad por realizar estos trabajos, como GAD Parroquial hemos colaborado con la compra de herbicidas para que el espacio de la laguna y del estadio permanezcan limpios.
- En el estadio se realizó las limpiezas de la vegetación, se ha realizado el corte del césped y limpieza en general de todo el lugar, todo esto se realizó gracias a las mingas organizadas por la directiva del sector de Bellavista por lo que



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO  
PARROQUIAL RURAL DE ABDÓN CALDERÓN  
DIRECCIÓN: CENTRO PARROQUIAL - CASA COMUNAL  
TELEFAX: 072262-657  
Cantón: Santa Isabel-Azuay

quiero expresar un cordial agradecimiento a todos los moradores de la comunidad.

- Se realizó la compra de materiales de construcción con la finalidad de colocar la energía eléctrica en el Estadio del Ecoparque de la parroquia y así favorecer a las personas que tienen sus locales comerciales.
- Se ha realizado el corte del césped de estadio del Ecoparque, realizando el mantenimiento durante todo el año.

### **PROYECTO FORTALECIMIENTO Y ADECUACIÓN DEL EQUIPAMIENTO DE LA OFICINA DEL GAD PARROQUIAL MONTO GASTADO 3250.65**

- Se adecuado también las oficinas del GAD Parroquial, se ha entregado las cuotas a la CONAGOPARE que por ley corresponde.
- Se ha realizado el mantenimiento de la farmacia de la parroquia.
- Se ha realizado el mantenimiento de los baños del centro de la parroquia Abdón Calderón.
- Conjuntamente con la Fundación Global Healt Outreach/GHO Arco Iglesia Cristiana y el Gad Municipal de Santa Isabel, se realizó una brigada médica, en Medicina General, Fisioterapia y Odontología con la finalidad de sean atendidos pacientes de la parroquia que lo requieran.
- Se colaboró con el ministerio de Salud Pública para la vacunación a todas las personas de la parroquia, se apoyó con la logística y la organización.
- Con el Municipio de Santa Isabel se organizaron talleres para que los jóvenes de la parroquia puedan pertenecer a la banda del pueblo en la parroquia Abdón Calderón.
- Hemos trabajado de manera conjunta con los tenientes político que han estado de paso en la parroquia Abdón Calderón, con los cuales se ha mantenido una buena camaradería y coordinación.

### **PROYECTO MANTENIMIENTO DE ESPACIOS PUBLICOS MONTO GASTADO 25400.50**

- Se ha trabajado conjuntamente con la comunidad de Naranjos en el recapeo de la cancha, ha sido una obra muy esperada ya que por años se ha venido esperando y el año 2021 se ha hecho realizad, también se ha trabajado en coordinación con la municipalidad de Santa Isabel para pintar la cancha.
- Se ha coordinado con la comunidad de Pillcocajas para colocar unos postes alrededor de la cancha con la finalidad de delimitar los terrenos que pertenecen a la comunidad y por ende al GAD Parroquial.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO  
PARROQUIAL RURAL DE ABDÓN CALDERÓN  
DIRECCIÓN: CENTRO PARROQUIAL - CASA COMUNAL  
TELEFAX: 072262-657  
Cantón: Santa Isabel-Azuay

- En la comunidad de la Paz de Portovelo se colaboró para que se arreglen los arcos de la cancha y el graderío, algo que ha sido de mucha importancia para que la comunidad realice deporte y tenga espacios de esparcimiento.
- Se ha trabajado limpiando permanentemente el parque de la parroquia y las vías de la parte céntrica, gracias a la colaboración de Don Oswaldo Astudillo.
- También se realizaron mingas de limpieza y siembra de plantas en las orillas del río Chantaco, con la presencia de los vocales del GAD Parroquial, personal de la Municipalidad de Santa Isabel y moradores de la parroquia.
- Hemos seguido trabajando sin descanso en el mantenimiento del estadio de la parroquia Abdón Calderón, para lo cual se ha realizado el cuidado permanente del llano.
- Se ha trabajado en constantes mingas para realizar la preparación del terreno y la siembra del llano en el estadio de la parroquia.
- Se realizó en mantenimiento del Sistema de riego del estadio con la finalidad de mantener el llano en óptimas condiciones.
- Con los jóvenes de la parroquia se trabajó en la elaboración de los arcos del estadio de la parroquia, por lo que se agradece al Sr. Byron Barros, al Sr. Patricio Gutiérrez, al Club los Yunguillanos y a todos los que se han sumado para la construcción de los mismos.
- Conjuntamente con los moradores de la parroquia hemos realizado mingas de limpieza en el estadio para lo cual se agradece a todos y cada uno de los colaboradores.
- Se realizó la compra de abono para colocar en el llano del estadio de la parroquia con la finalidad de que se obtenga un mejor crecimiento.
- Se realizó la colocación de una puerta en el estadio de la parroquia con la finalidad de evitar que ingresen vehículos dañar el llano y el sistema de riego.
- En el estadio de la parroquia también se ha trabajado en la siembra y el cuidado de plantas con la finalidad de crear un cerco natural el cual embellece el entorno del estadio.
- El GAD Parroquial Rural de Abdón Calderón ha trabajado en la colocación de matamonte para eliminar toda la maleza del estadio de la parroquia.
- Se trabajó conjuntamente con los jóvenes de la parroquia en la colocación de los arcos y el podado de llano del estadio de Abdón Calderón.
- Con el club deportivo formativo Abdón Calderón FC se organizaron entrenamientos en el estadio de la parroquia dándole el uso para el que fue creado.
- Gracias al apoyo de la Junta Administradora de Agua Potable de la Unión se pudo colocar un derecho de agua en el estadio, el mismo que nos ha servido de mucho para poder realizar actividades deportivas en ese espacio.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO  
PARROQUIAL RURAL DE ABDÓN CALDERÓN  
DIRECCIÓN: CENTRO PARROQUIAL - CASA COMUNAL  
TELEFAX: 072262-657  
Cantón: Santa Isabel-Azuay

- El GAD Parroquial Rural de Abdón Calderón ha trabajado con la ayuda de un técnico para la elaboración de proyectos que realiza nuestra institución y así trabajar de una manera más eficiente y efectiva.
- En la comunidad de Pillcocajas se realizó la entrega de planchas de techo master para la casa comunal lo cual ha sido de mucha ayuda.
- Conjuntamente con los jóvenes de la parroquia se ha trabajado en el arreglo de los basureros de las comunidades de Pillcocajas y Cercaloma con la finalidad de cuidar el medio ambiente.
- Con el presidente de la comunidad de San Antonio se ha coordinado para realizar el mantenimiento en el cementerio de la comunidad para lo cual se ha entregado materiales de construcción como son planchas de eternit, cemento, mallas y vigas.
- En la comunidad de Molinopata se trabajó con la entrega de reflectores, tubos cuadros y material para que se realice la iluminación de la cancha que fue recapeada a finales del año 2020.
- Hemos coordinado acciones con el Alcalde del Cantón Santa Isabel para frenar la crisis por la temporada invernal, en donde realizamos varias acciones como la limpieza de la quebrada de mal paso en la comunidad de Pillcocajas con la finalidad de que no se desborde.
- Conjuntamente con la EMAIC se organizó para cambiar algunos basureros de la parroquia en especial los que se encuentran ubicados al lado de la entrada de Don León, además se realizó la reubicación de otros basureros en las comunidades de la parroquia.
- Se realizó gestiones con los bomberos del Cantón Santa Isabel para que nos colaboren con la limpieza de la Unidad Educativa Jaime Roldós Aguilera.
- Junto a la discoteca Red Fire, se realizaron mingas de limpieza en las jardineras, con la finalidad de mantener limpios los espacios verdes de la parroquia; agradecemos a la Srta. Johana Calle, Vocal del GAD Parroquial de Abdón Calderón por la colaboración en realizar estas actividades, al Sr. Luis Urgiles por su apoyo constante y a los colaboradores de nuestra institución, además expresamos un agradecimiento a las personas que se hicieron presentes con la donación de un refrigerio.

Todos los trabajos lo hemos realizado gracias a la coordinación y trabajo eficiente de las autoridades, moradores y empleados del GAD Parroquial, además expresar un cordial agradecimiento a señor Ernesto Guerrero, Alcalde del GAD Municipal de Santa Isabel por todo el apoyo brindado.

**PROYECTO MANTENIMIENTO VIAL MONTO GASTADO 123751.46**



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO  
PARROQUIAL RURAL DE ABDÓN CALDERÓN  
DIRECCIÓN: CENTRO PARROQUIAL - CASA COMUNAL  
TELEFAX: 072262-657  
Cantón: Santa Isabel-Azuay

Como ustedes saben en el año 2021 se ha dado un fuerte temporal invernal por lo que como GAD Parroquial hemos realizados muchas gestiones también hemos intervenido en las vías con recursos propios.

En el proyecto de mantenimiento vial se realizaron las siguientes actividades:

- En las comunidades de la parroquia se ha trabajado en la colocación de pasos de agua, para lo cual como GAD Parroquial hemos invertido en maquinaria y se ha gestionado con la Prefectura del Azuay la donación de tubos novafort de 400mm.
- En las comunidades de Gualdeleg y Portovelo se ha realizado el mantenimiento vial y el arreglo de unos pasos de agua destruidos por la fuerte temporada invernal.
- Hemos realizado la entrega de tubería novafort para algunos pasos de agua entre ellos está de la comunidad de Pillcocajas, evitando así el deterioro de la vía.
- Como es de su conocimiento en la vía de la comunidad de Cercaloma prácticamente el paso está totalmente tapado es por ello que contratamos maquinaria para habilitar esa vía y no afectar a los moradores de la mencionada comunidad, además que se ha realizado la entrega de tubería novafort.
- En la comunidad se trabajó conjuntamente con el Presidente de la comunidad y se entregó tubos de desagüe y novafort para colocar en la vía y así evitar daños.
- En la comunidad del Almíbar se realizó la colocación con tubos novafort para mejorar los pasos de agua de las vías, al igual que en el centro parroquial.
- Se realizó la contratación de maquinaria para el minado y cargado de lastre para arreglar las vías de la parroquia.
- Se realizó el mantenimiento del monumento del trapiche en la parroquia el mismo que ha mejorado de manera significativa la entrada a la parroquia Abdón Calderón.
- En el cementerio de la parroquia se ha trabajado dando mantenimiento continuo con la finalidad de mantenerlo presentado para los visitantes.
- Con las comunidades de Gualdeleg y Bellavista se ha realizado mingas de limpieza de las vías y de la maleza.
- Con la colaboración del GAD Municipal de Santa Isabel realizamos el enrocado y encauzamiento de las riberas del río Llaushari como medida de protección para las viviendas aledañas al río y así prevenir desastres ocasionados por la época invernal.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO  
PARROQUIAL RURAL DE ABDÓN CALDERÓN  
DIRECCIÓN: CENTRO PARROQUIAL - CASA COMUNAL  
TELEFAX: 072262-657  
Cantón: Santa Isabel-Azuay

- Se realizó la limpieza de la vía a la comunidad de la Paz de Portovelo y Cercaloma ya que debido a la temporada invernal existió varios derrumbes.
- Con la municipalidad de Santa Isabel se realizó resalteo de la vía El Portón-San Antonio-Tobachiri, al igual que en la comunidad de San Antonio.
- Se realizó el lastrado de las vías con los recursos del mantenimiento vial delegado 2020 las vías que fueron intervenidas son: la vía a Gualdeleg, La Unión-Pillcocaja-Santa Martha, Pillcocajas, Cercaloma-Paz de Portovelo, San Antonio-Tobachiri, Portovelo Grande.
- Se realizó arreglos en la vía de la comunidad de Pallcurco.
- Se colaboró en la limpieza del canal San Francisco el mismo que estaba afectando a las vías de la parroquia.
- En la comunidad de Huashapamba-Tablon se entregaron tubos para colocar en los pasos de agua que estaba afectando considerablemente a la vía.
- En la comunidad de Corazari, se adecuó una entrada en donde se colocaran las bombas de succión dentro del proyecto que se mantiene con la Prefectura del Azuay para obtener agua subterránea con la finalidad de regar los sembríos de la comunidad, este proyecto beneficiará a 50 familias de la zona.
- Se ha trabajado en el mejoramiento del alcantarillado de Abdón Calderón, con la finalidad de realizar el asfaltado de las vías del centro de la parroquia.
- Una obra muy importante que se ha realizado en la parroquia Abdón Calderón es el asfaltado de las vías de la parte céntrica de la parroquia, es una obra que se ha cristalizado gracias al trabajo conjunto del GAD Parroquia, el Municipio de Santa Isabel y la Prefectura del Azuay.
- Gracias a las gestiones realizadas a la municipalidad de Santa Isabel se pudo pintar los pasos cebra de la vía al lado de la Unidad Educativa Santa Isabel, lo cual fue muy bueno ya que evita accidentes para los estudiantes de la parroquia.
- En la comunidad de Tobachiri se ha entregado tubos novafort con la finalidad de colocar en el canal y evitar deterioros en la vía.

#### **PROYECTO PRODUCTIVO MONTO GASTADO 843.54**

- En este proyecto se ha trabajado conjuntamente con la comunidad de Cercaloma y se ha entregado politubo para la conducción de agua entubada y se mejoren los cultivos.
- Hemos coordinado con los padres de familia del CDI Valle de Colores para realizar la entrega de semillas con la finalidad de que crear espacios productivos para familias de escasos recursos de Abdón Calderón.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO  
PARROQUIAL RURAL DE ABDÓN CALDERÓN  
DIRECCIÓN: CENTRO PARROQUIAL - CASA COMUNAL  
TELEFAX: 072262-657  
Cantón: Santa Isabel-Azuay

- Se realizó la gestión con la Prefecta de la Provincia del Azuay en donde nos entregaron plantas para entregar a las diferentes comunidades de la parroquia, plantas de café, naranjas y limones.
- Apoyamos a que los emprendedores de nuestra parroquia vayan a las ferias organizadas por la prefectura del Azuay al conmemorar el día de la mujer rural.
- Conjuntamente con la prefectura del Azuay se trabaja en proyectos productivos en coordinación con la Prefectura del Azuay, en donde se entregaron pollos, abejas y semillas de frutas y verduras a los grupos vulnerables de la parroquia, para lo cual se ha organizado constantes talleres para que los beneficiarios aprendan como cultivar las plantas y criar las abejas.

**PROYECTO APORTE CULTURA Y TRADICIONES MONTO GASTADO  
2725.00**

- En este proyecto hemos rendido un justo homenaje a la parroquia Abdón Calderón en donde se realizó la sesión solemne con la presencia de todas las autoridades del cantón, en donde pudimos compartir un almuerzo y realizar la inauguración del estadio de la parroquia el mismo que ha sido un sueño que hemos podido alcanzar.
- Se realizó la adquisición de banderas para la parroquia con la finalidad de que como GAD Parroquial estemos equipados con los símbolos patrios que son de mucha importancia para la presentación de la parroquia.
- Conjuntamente con la facultad de Psicología de la Universidad de Cuenca se trabajó se trabajó con los niños de la parroquia brindando talleres denominados la autoestima y los niños, mi cuerpo es mi mayor riqueza, por eso lo respeto y lo cuido; lo cual ayudó mucho y fue de muy buena acogida para los más pequeños de la parroquia. Agradecemos a la Universidad de Cuenca por la ayuda en la coordinación de estos talleres
- En conjunto con la prefectura del Azuay se organizaron concursos de cuentos infantiles en donde participaron varios niños de la parroquia.
- Con los líderes comunitarios, los Bomberos de Santa Isabel, la Fundación Jocotoco y gracias al apoyo del Dr. Wilson Ochoa propietario de Inti Kamari se realizó un taller de prevención de incendios.
- Con la colaboración de la Casa de la Cultura Ecuatoriana se realizó en la parroquia una caravana de la lectura en donde se tuvo mucha acogida por parte de los niños y niñas de la parroquia.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO  
PARROQUIAL RURAL DE ABDÓN CALDERÓN  
DIRECCIÓN: CENTRO PARROQUIAL - CASA COMUNAL  
TELEFAX: 072262-657  
Cantón: Santa Isabel-Azuay

- Con el Sr. René Toledo y el Sr. Raúl Chasi se ha organizado un campeonato de fútbol el mismo que tuvo muy buena acogida ya que gracias a la vacunación de las personas se han reducido los contagios de covid 19 en la parroquia.
- Con la Prefectura del Azuay y el Rural Fest se organizaron talleres para el pintado de murales y elaboración de máscaras de arcilla, lo cual fue un éxito ya que con los jóvenes de la parroquia se realizó la pintura de un mural que no solo representa la belleza de la parroquia sino el arte de los jóvenes de nuestro pueblo.

#### **PROYECTO AGUA POTABLE MONTO GASTADO 448.56**

- Con la comunidad de Tobachiri Chico se ha trabajado en la entrega de cemento para remodelar la junta de agua potable.

Estos son todos los proyectos que hemos realizado a lo largo de año 2021, ya que debido a la pandemia ocasionado por el COVID-19 el estado a estado envuelto en varios problemas económicos por lo que hemos realizado todas las obras que se ha podido según los recursos obtenidos y las gestiones realizadas. Estas son todas las gestiones realizadas muchas gracias por su atención.

Atentamente,

Sr. Galo Toledo Barros  
**PRESIDENTE DEL GAD PARROQUIAL  
RURAL DE ABDÓN CALDERÓN**